



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 1^{ER} AU 7 NOVEMBRE 2019

AUSTRALIE

Nouveau programme de visa lancé pour attirer des travailleurs hautement qualifiés. Le *Global Talent Independent Program* permettra à 5 000 personnes par an d'obtenir un visa en l'espace de quelques semaines. Les critères d'éligibilité sont hautement sélectifs et visent des experts dans des domaines de pointe comme l'espace, la data science ou l'agrotech. Ceux-ci devront également être recommandés par une personnalité australienne dans leur domaine ou un officier de l'immigration. *Source* : [AFR](#)

Le commerce de détail recule pour la première fois depuis 1991. Le chiffre d'affaires du secteur a diminué de 0,1% au Q3 2019, ce qui amène sa croissance annuelle à -0,2%. Ce sont les dépenses de consommation en ralentissement qui pèsent sur les ventes. Ces données montrent que les politiques expansionnistes de la RBA n'ont eu que peu d'effet. Malgré les appels à un nouveau stimulus fiscal, le *Treasurer* maintient que le gouvernement « *restera sur la voie* » du surplus budgétaire. *Source* : [The Australian](#)

Scott Morrison déclare que les portes du RCEP restent grande ouvertes pour l'Inde. Le pays s'était montré réticent à baisser ses droits de douane dans ses secteurs stratégiques lors des négociations de l'accord commercial. Les 15 autres pays, réunis à l'occasion du sommet de l'ASEAN à Bangkok ce 4 novembre, ont ainsi continué les négociations sans l'Inde, considérant que le RCEP resterait tout de même un accord massif regroupant 29% du PIB mondial (contre 32% avec l'Inde). *Sources* : [AFR](#), [AFR](#)

La RBA maintient le taux d'intérêt directeur à 0,75% pour le mois de novembre. La décision était largement attendue après trois coupes des taux d'intérêt en juin, juillet et octobre. Le gouverneur a déclaré qu'une période prolongée de taux bas sera « *requisse en Australie pour atteindre le plein emploi et les cibles d'inflation* ». La RBA a de plus réduit ses prévisions de croissance pour 2019 à 2,25%, contre 2,4% précédemment. *Source* : [The Australian](#)

Les producteurs d'agrumes s'indignent face à la hausse des frais de certification des exportations proposée par le gouvernement. L'augmentation consiste notamment en une hausse de 277% de la taxe sur le tonnage. L'association de producteur, *Citrus Australia*, s'est dite contre cette mesure, alors que le secteur doit déjà faire face à une période de sécheresse difficile. *Source* : [The Australian](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Les nouveaux tarifs imposés par l'administration Trump sur les vins européens sont une opportunité pour la Nouvelle-Zélande. Selon *NZ Wine*, un effet de substitution pourrait ainsi relancer les exportations de vin néo-zélandais à destination des Etats-Unis, alors que le pays est actuellement le troisième exportateur en valeur derrière la France et l'Italie. *Source* : [NBR](#)

Les négociations pour une amélioration de l'ALE Chine-Nouvelle-Zélande se sont conclues. La déclaration intervient après des années de délais et de grandes difficultés de négociation. Le texte final inclut de nouvelles règles pour réduire les contraintes réglementaires

sur les exportations néo-zélandaises en Chine, de nouvelles considérations environnementales et un accès préférentiel au marché chinois pour les biens forestiers néo-zélandais. *Sources : [Beehive](#), [Newsroom](#), [RNZ](#)*

Un nouveau sondage de la RBNZ montre que les espèces pourraient bientôt disparaître. Ainsi, 9 néo-zélandais sur 10 préfèrent ne pas payer leurs achats en liquide. Le vice-gouverneur a tout de même déclaré que le gouvernement doit s'assurer que les billets restent en circulation, alors que certaines populations comme les plus âgés ou les maoris préfèrent encore la monnaie papier. Le sondage a tout de même montré que 75% des citoyens continuent à transporter du liquide sur eux. *Source : [RNZ](#)*

Les prix de l'immobilier repartent à la hausse. Après une stagnation depuis les derniers mois, les prix ont augmenté de 1,4% en octobre, pour une croissance annuelle de 2,8%. La maison néo-zélandaise moyenne coûte désormais 697 204 NZD. Une contraction de l'offre, ainsi que des taux d'intérêt bas expliquent cette poussée. Les prix d'Auckland restent en baisse sur l'année, mais ont repris de 0,6% sur les trois derniers mois. *Source : [RNZ](#)*

Les grandes entreprises de la Tech ont cru de 10% en 2019. Le chiffre d'affaires des 200 premières compagnies du secteur est ainsi passé de 11 Mds NZD à 12,1 Mds NZD. C'est la fintech qui porte cette croissance, avec une augmentation de 26,9%. 7 compagnies du top 200 ont reçu des investissements étrangers, pour un total de 326 M NZD. Le secteur embauche 50 000 néo-zélandais, et dépense plus de 11% de son chiffre d'affaires en R&D. *Source : [RNZ](#)*

PACIFIQUE

La Banque Asiatique de Développement approuve le financement de plusieurs projets à Tuvalu. Une première aide de 4 M USD sera destinée à l'amélioration de la gestion des finances publiques et des infrastructures nationales. Une seconde de 6 M USD permettra le développement de l'énergie solaire. *Source : [PINA](#), [PINA](#)*

Plus de 5 000 entreprises sur les 62 000 actives en Papouasie-Nouvelle-Guinée averties de leur non-conformité. Depuis 2000 ces entreprises n'ont pas fourni de déclarations annuelles. Elles disposent donc jusqu'au mois de décembre pour se conformer aux attentes de l'*Investment Promotion Authority* sans quoi elles seront radiées, des amendes de 59 000 USD pourraient également être utilisées par l'autorité. *Source : [PINA](#)*

La Papouasie-Nouvelle-Guinée recule de 12 places au classement mondial sur la facilité de faire des affaires. Le classement provient du rapport annuel *Ease of Doing Business* de la Banque Mondiale. Le pays se classe désormais 120^e sur le 190, un classement reflétant des réformes qui ont suscité l'incertitude dans le domaine de l'investissement. *Source : [PINA](#)*

Dix des signataires du PACER Plus se sont réunis à Port-Vila cette semaine pour une réunion de deux jours. Des institutions régionales et internationales sont également présentes comme la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement. Le Ministre des Affaires Etrangère du Vanuatu a ouvert la réunion en rappelant les avancés qu'a connues le pays. *Source : [PINA](#)*

La Société financière internationale soutient un programme aux Îles Salomon pour réduire les inégalités de genre. L'initiative Waka Mere incite les entreprises à adopter de nouvelles politiques pour réduire les écarts entre hommes et femmes. Ces politiques peuvent

apporter des changements culturels dans un pays où 64% des femmes sont victimes de violence au cours de leur vie. *Source* : [PINA](#)